



Analiza AMLLO frenar llegada de fentanilo para uso médico

Narco. El Departamento de Estado reitera que esa droga sí “se produce en México” y llama al Presidente a respetar la soberanía de EU y no entrometerse en las elecciones

PEDRO DOMÍNGUEZ, ÁNGEL HER-
NÁNDEZ Y RUBÉN MOSSO CDMX

El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso a científicos analizar la posibilidad de sustituir el fentanilo de uso médico por otro analgésico.

“Voy a pedir a médicos y científicos mexicanos que analicen la posibilidad de que podamos sustituir el fentanilo con fines médicos por otros analgésicos para dejar de usarlo, a ver si es posible, porque antes se usaban otros analgésicos”, dijo en la conferencia de Palacio Nacional.

“Aunque tenemos el control —que no se tenía antes— sobre el ingreso del fentanilo con usos médicos, de todas formas al estar prohibido ya no habrá ninguna posibilidad de que pudiese importarse y lo sustituimos por otros analgésicos, a ver si esto es viable”, expresó.

El fentanilo se utiliza para el dolor causado por enfermedades terminales o en la recuperación de operaciones muy complicadas. Sin embargo, el Presidente confió en encontrar una alternativa, y hasta adelantó que pedirá lo mismo a Estados Unidos.

Insistió en que México tiene la disposición de cooperar con ese

país en el combate al tráfico de esa droga sintética, pero rechazó que cualquier tipo de órdenes desde el extranjero, porque “no vamos a ser empleados”.

En la conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario criticó que no se reconociera que este asunto compete a las dos naciones y se quiera señalar a México como único responsable por la crisis de opioides que deja 100 mil muertos al año en EU.

“Hay disposición de colaborar con ese país, pero no somos empleados”

“Vamos a cooperar para que no entre droga por la frontera de México, pero que no se mal interprete, que no quiera que eso sea lo primero, no. Vamos a seguir cooperando y apoyando por cuestiones humanitarias, por solidaridad, pero no vamos a ser nosotros sus empleados y no nos van a venir a decir ‘te vas a dedicar únicamente a esto’, no. Nosotros somos libres, soberanos, tenemos nuestra estrategia”, aclaró.

También aseguró que México

hace más que Estados Unidos en el combate el tráfico de fentanilo y recordó que en su administración se han decomisado seis toneladas de esa droga (de cada kilogramo de ésta se pueden extraer un millón de dosis).

El Presidente dijo que a los estadounidenses se les hace fácil culpar a México por la crisis de opioides que se vive allá por motivos “politiqueros”, pero también por la hipocresía de no reconocer que no han hecho su trabajo para disminuir el consumo de drogas sintéticas.

Tras las críticas de los últimos días del mandatario, el subsecretario para Asuntos del Hemisferio Occidental del Departamento de Estado, Brian Nichols, reiteró que “el fentanilo se produce en México” y consideró “inapropiado” el llamado del Presidente a no votar por los candidatos republicanos que promueven la intervención de militares de EU para frenar a los cárteles.

“Así como respetamos la soberanía de México, pedimos que el presidente López Obrador respete la soberanía estadounidense”, dijo el subsecretario en una comparecencia ante el Comité de Relaciones Exteriores.



—¿El Departamento de Estado se opone a la interferencia extranjera en las elecciones de Estados Unidos? —cuestionó el senador Bill Hagerty

—Sí, senador.

Hagerty también cuestionó al funcionario estadounidense sobre si la administración de Biden coincidía con el discurso del gobierno mexicano sobre que el fentanilo no es producido en territorio de México. “México recibe precursores químicos de alrededor del mundo y esos precursores químicos se utilizan para producir fentanilo en México”, apuntó Nichols.

Por separado, el canciller Marcelo Ebrard denunció la “ingratitude” de las autoridades estadounidenses que han señalado a México por no hacer lo suficiente en el combate al tráfico de esa droga.

“Vamos a comunicar eso porque es una ingratitude, por decir lo menos, que algunos representantes populares que están en

campaña digan que México no hace nada o no hace lo suficiente, cuando nosotros incautamos más fentanilo que ellos proporcionalmente hablando”, dijo en entrevista a medios.

Explicó que esta semana habrá 692 reuniones en ese país, como parte de la campaña de información que se acordó con el embajador y cónsules de México en EU, y se detallará que en la administración de López Obrador se han asegurado seis toneladas de fentanilo, el equivalente a 6 mil millones de pastillas.

La Fiscalía General de la República informó que en las últimas horas se logró el aseguramiento de 738 mil pastillas de fentanilo y cerca de 65 kilogramos de esa sustancia derivado de diversos operativos en el país. —